

かというようなことが考えられるのであります。特にヘロインにつきましては、現在日本においてはヘロインは絶対に所持すらできないよう法律で規定になつております。当然日本には成るといふことが大体見当がつきます。そのヘロインなんかを見ますと結晶形、あるいは色等によつて、朝鮮のもの、あるいは支那から渡りましたるものだろうといふような判断がつくわけであります。大体そのほか、少量の阿片が入つて来るかと思いますが、阿片はそのまままで使うということはあまりありませんので、主としてセルビネとヘロインが密輸入の対象になつておるよう思います。

○**苅田委員** 昨年は密輸に関しては七人ほどしか犯人がつかまらなかつたといふお話をですが、日本に実際に入つておると思われる麻薬密輸入品といふものは、大体どれくらいあるかといふことがおわかりであれば知らせていただきたい。またそれが日本でできる国内品とどれくらいの関係にあるか。それからどういう密輸入に従事しておるのはどういう人たちか。こういう点もおわかりになれば伺いたい。

○**黒見説明員** 密輸入品がどれくらいあるかといふ判断は、まったくつかないものであります。ただそういうものにどういう者が従事しておつたかといふことは、違反者を検挙した場合に職業別やなんかを調べましても、尖に難多なものであります。どういう者かといふことは、違反者を検挙した場合に職業別やなんかを調べましても、尖に難多なものであります。どういう者かといふことは、違反者を検挙した場合に職業別やなんかを調べましても、尖に難

おつた者が九名ということになつてお
りますが、そのほかに麻薬を不正に所
持しておつてあげられた者、これが昨
年五百六人、それからヘロインを不
正取引した者が九百四十三名でござい
ます。こういう人数がありますので、
この中にはおそらく密輸入をした者も
含まれると考えられるわけであります
が、統計上から事件によつて分類しま
すと、一番多いのでヘロインの不正取
引であります。これが九百四十三
名、麻薬の不正取引が三十九名、麻薬
の不正所持が五百六名、なおヘロイン
を不正所持しておつたのが二百五名、
こういうような中に一切包
含されているのじやないかといふこと
が考えられます。的確にこの中のだ
れだれが麻薬の密輸入者である。どう
いう者がヘロインの密輸入者であると
いうことが判断つかないわけであります。
○刈田委員 台湾人、朝鮮人、中國
の種類を見ると、太体中國とかあるいは
は朝鮮から入つて来るものが多いとい
うようなお話をあつたのですが、そ
ういう不正所持に関係している人たちの
中には、日本人以外に朝鮮人、中国人
というような人がいるわけですか。

してやりました事件には、相当たくさんの人があるのですが、これは全部連合軍の軍事裁判によつて処理されておりますので、私どもの持つてゐる資料には入つております。

○**刈田委員** そうすると軍事裁判所にまわされた台湾人、中国人たちの数は今こちらではわからないのですね。

○**里見説明員** ただいま私の方に手持ちがありませんが、御必要でしたら調査の上お知らせ申し上げてもよろしくうござります。

○**刈田委員** その数字と、それからそうした不正所持をした朝鮮人、それから日本人別に、その数字を一つお知らせ願いたいと思います。

○**里見説明員** 承知しました。

○**刈田委員** それはこの次にお知らせ願います。それから麻薬の中毒患者は現在日本にどれだけの数があるか。またこういうものに対する対策についてお聞きしたい。

○**里見説明員** 現在日本におきます麻薬吸飲患者は、大体五千人あまりあります。これは各府県からの報告を集計いたしましてわかつたものが約五千人であります。そして、男女別はほぼ半々であります。その対策でありますが、麻薬取締法の中におきまして、麻薬中毒患者に対して麻薬の使用はできないことになつております。これは絶対に麻薬中毒をさらに高進させるということのないように、一切麻薬中毒患者に使わせないということになつております。そしてこの監督は、各府県の麻薬取締員がやつておるのであります。が、ただ法律第四條の中に、「何人も、左に掲げる行為をしてはならない。」

「麻薬中毒のため公安をみだし、又は麻薬中毒のため自制心を失うこと」こういう禁止條項がありまして、これによりまして懲役一年以下六月以上、あるいは一万円以下の罰金という罰則がありまして、これによつて麻薬中毒患者の絶滅を期すということになつております。その取締法に基いて、取締つて行こうというのが麻薬取締法のねらいであるわけであります。

○苅田委員 ついでにもう一つお聞きしたいのですが、密輸のことです。今度こういう麻薬監督官が、厚生省の一本の指令で動くような態勢になりますことには、密輸取締りといふような意図がないと、たとえば麻薬の密輸入ということが、非常にふえて来ておるという傾向があるかないか。その点も一つお聞きしたい。

○星見説明員 麻薬密輸入につきましては、将来とも貿易関係が進みますにつれて、ふえることが考えられます。それにつきましては、海上保安庁の方と密接な連絡をとつて、海上保安庁の密輸の取締りと併行してやつて行くように、こちらからもお願ひしてありますし、なお主とし密輸入品の横行します所は横浜、神戸という所でありますので、そういう土地におきましては、取締員を増員して、十分な取締りを実施したいと考えております。

○苅田委員 明らかに密輸入によつて、日本に入つて来たと思われる麻薬の数量というものを、厚生省でつかんでおられれば、その数字もただいまお願いした調査と一緒にいただきたいと思います。

次に大麻の生産状況、そういうものも、もしもこれがタバコなんかと同じようになつておるのかどうか。あるいは買入れの点、価格の点などについても御説明願います。

○里見説明員 大麻の取締りであります。が、大麻は御承知の通り麻の纖維の原料植物であります。これは当初日本におきましては、大麻は麻薬の原料植物であるということを考えておらなかつたのであります。が、連合軍が進駐以来日本の麻を調べましたところ、これが取締りの対象になるものである。そういうような解釈のもとで、先方よりメモランダムが出来まして、これによつて大麻取締法を制定しまして取締ることになつたのであります。そろして今までわが国におきましては、大麻から麻薬をつくつてこれを悪用する、あるいはこれを使用する、そういうふうなことが全然なかつたわけであります。しかしながら原料植物であります大麻を大量に使いますと、麻薬をとることもでき得るわけでありますので、一応これを取締る必要はあるわけであります。それでわれくの関係しております大麻の取締りの関係は、麻をとるまでの大麻、それと未熟の発芽し得べき種子、これが対象になつております。その他については全部農林省の管轄になつております。われくの取締りするところは、刈取つてかわかして、これを麻にするまでの大麻、それからそれの種子、その移動等を禁示して取締つておる。価格、でき得た繊維製品といふものについては、一切取締外になつております。かつ

○青柳委員長代理 それでは次に岡委

○問(東)委員 嘸薬の取扱法ですが、結局麻薬中毒患者を防止するということが大きな目的だと思いますが、現在日本の国にセルヒネ、コカイン、ヘロインの中毒患者はどれくらいあるとおられますか。

○里見説明員 先ほどお話ししたように約五千人あまりの兎者があります。そ

○岡(夏)委員 それでどういうふうな取り扱いが適用されておりますか。

されは薬品別にしますと、大体モルヒネ、バビナール、コカイン、そういう種類のものであります。

○里見説明員 取締りにつきましては、麻薬中毒患者者が犯罪を犯した場合には、麻薬取締法第四條の第四項にてつて取締るわけですが、たゞ症気その他の関係で自動的に、と申しますか、医療上麻薬をどうしても使わなければならぬという関係で中毒になつたものもあります。そういうものにはつきましては、本人を勧奨しまして、麻薬の中毒をなおすようせしめておおわけであります。なお麻薬中毒患者者であつて犯罪者でないというような者に対しては、つとめてこれを勧めまして、精神病院その他に入院させて、麻薬中毒をなおすというような方針をとつておるわけであります。 -

性的な変質を来しておる者が非常に多いのですが、そういうような点について、やはり麻薬中毒患者を防止する意味において、何か具体的に対策のよろなことがありますか。精神病院に希望した者は入院させるとしても、広く散らばつておる患者に対する対策、特に夫婦は伝染する場合が非常に多いのですが、そういうような点について何か具体的な対策を厚生省として用意しなければならぬのじやないかと思ひますが、お考えがありますか。

対象としては麻薬中毒患者と、それを持った密輸入者、そういうようなものが、すべて麻薬中毒患者に最後に連繋しておるのでありますから、こういうものをなくす。あるいは中毒患者をなくすということができる、この麻薬の取締の必要がなくなるということがあります。中毒患者イコール犯罪者でないというので、ただいま申し上げました病院その他に勧奨して入れるというのは、犯罪者ではないところの麻薬中毒患者であります。それから麻薬中毒患者が一度でも麻薬を所持した場合は、麻薬取締法の違反者であつて、犯罪者でありますので、こういうものは取締法の規定によつて、処罰するという方針をとるのが当然であらうと思ひます。もつばら対象となりますのは麻薬中毒患者であつて、かつ犯罪を犯す者、これを取締りの対象として、麻薬取締りによつて縮減を期すといふことをやつてるわけであります。ただ一般の麻薬中毒の人を強制的に收容するということは、基本的人権にも関係しておりますので、そういうことができません。それで勧奨して、本人の意思によつてこれを入院さして、なおすという方法をとつてゐるわけであります。

は当然なおしてやるよう、強制的に
でも、し向けることが、基本的個人の
尊重になるわけですが、そういう形式
論議ではありません。御承知のように
麻薬中毒患者といふものは、一度精神
病院を訪れますと、ほとんど繰返し繰
返し来るものであります。入院して
一時よくなつても、うちへ帰れば意思
が弱くなつておりますから、すぐ再発
して来るというようなことで、結局そ
の当人なり、家族なりも負担に耐えら
れないというような状況になります
と、とう～中毐患者が野放しになる
というよつた実例は、非常に多いこと
だと私どもは想像しておるのであります
が、何か國の方で、やはり中毐患者
に対しても、かりに少量を用いておる
者ならば、多少の禁断症状はあつて
も、思い切つてこれをやめさしてしま
い、また相当大量に用いておる者なら
ば、禁断症状も考慮しつゝ、とにかく
麻薬と縁を切らせる。そうして三月な
り、半年なり、とにかく大体これなら
ば再発をしないだらうといふ安心の行
くところまで、療養さして、そうして
社会に送り出してやるといふくらいの
対策もあわせて行わないと、ただ麻薬
の行方ばかりを追いかけておるといふ
ことだけでは、実際問題として麻薬中
毒患者の絶滅もできないといふことに
なつて、せつかくの法律も空軒する危
険が非常に多いと思うのです。そういう
点はどうですか。麻薬課長あたりも
具体的なお考えはありますか。

的に入れる考へで、おつたのであります。そうして最低六箇月は中毒患者を収容しようという考へは持つております。したがて、その案をもつて実は関係当局と折衝したわけであります。但し、当局の麻薬中毒患者に対する方針と、われわれの方針とが一致しませんので、そのかわりにというとおかしいのですが、麻薬中毒患者イコール犯罪者、療養によつてやむを得ずできた麻薬中毒患者を除いたすべての者は、麻薬患者イコール犯罪者であるというような考へでもつて、第四條第四項によつて取締りをしようということになりましたして、その強制収容ということを法律案の中に入れるることは実はやめたわけであります。現在は結局、この麻薬中毒によつて公安を乱したり、麻薬中毒のために自制心を失つた者を犯罪者としてあげて、中毒患者の絶滅をはからなければならぬというような状況になつておるわけであります。さよう御承知願います。

第一類第八号

係当局と御折衝の上していただきたいと私は希望するのです。

それから麻薬の取扱い上に不正があつたために、麻薬を取扱うことを禁止された医師があるということを仮定いたしまして、その医師が控訴しているといふような場合、その期間麻薬の使用を禁止されている医師として、外科医師であるにせよ、内科医師であるにせよ、麻薬の取扱いを禁止されるということは、医業を営めないようないくつかの立場に置かれるのであります。そういう場合に第一審で禁止されておるとしても、その医師がなお控訴してあるといふような場合は、やはり第二審の判決が下るまでは、麻薬の使用を認めいいのではないかと思うのであります。実はこれは私の聞き違いかもしれませんが、先般長野県であるお医者さんの団体に会いましたところが、そういう事例を話しておりましたので、そういうふうでありましたならば、きわめてお氣の毒だと思いましたが、こういうお取扱いはどういうふうになつておりますか。

○里見説明員 麻薬の取締法違反によつて行政処分を受け、麻薬の使用を停止されておる者につきましては、刑が確定しないと、それをさらに復活させることができない事情にあります。そういう実際問題としましては、前にどうかといふ点を十分調べた上で、それが免許をするといふような状況であります。実際の一つへについて、前の違反行為が非常に悪質のものであるかどうかといふ点を十分調べた上で、そ

れほどでない者に対しましては、さらに免許を與えるといふことを現にしております。

○茹田委員 関連して質問をさして

いただきます。今麻薬中毒患者のことでおもづいておりましたのは、各府県か

あげなくともおわかりのことと思います。じかるに今の何倍か何十倍かの麻

の需要を必要とする場合におきまし

たといふ実情でありましたが、実際にたくさん希望者があるとすれば、五千

人といふのは日本人だけの数ですか。

それとも在日朝鮮人の数が入つてお

ますかどうか。入つておるとすれば、

その割合はどういうふうになつておりますか、お聞きしたいと思います。

○里見説明員 胡鮮人の数が入つてお

りますが、ここにその内訳を持つてお

りませんから、調べまして、わかりま

したら申し上げます。

○茹田委員 それと、ついでにお願い

した調査も一緒にお答え願います。

○青柳委員長代理 それでは次に大石

委員。

○大石(武)委員 先ほど丸山委員が言

われた大麻栽培に関する件につきまし

て、補足的に希望を申し述べたいと思

うのであります。

先ほどの御答弁では、日本に栽培を

許可されている大麻は五千町歩である

が、その生産はそれよりはるかに下ま

わつて栽培されており、三千百町歩

である。しかしこれは実際取締的には

何ら不都合はなく、十分日本の国情に

合つて、いるといふお話をありました

が、はたしてそのやり方に手落ちがな

いからかとじうことは、さらに検討

する必要があると思うのであります。

農家の副業としてもよい仕

事のようですが、そして日本

事のようにあります、大麻の栽培は

非常に採算がとれるいい仕事のよう

であります。農家の副業としてもよい仕

事のようですが、そして日本

事のようにあります、大麻の栽培は

収入をほかるということではなく、私どもの方はやはり裁裁地ですが、零細な栽培をしておりまして、それは自分のうちの子供のげたの緒をつくるとか、自分で消費したいために、小量の栽培をしておる者が非常に多いのです。それが非常に手続が多いために、許可を得ておらぬのが現状であります。そういう作付反別があるならば、零細な栽培者も、ただ取締りがめんどうだからというのではなく、もう少し広く、ゆっくりとつくらすような方向に進んでもらいたいということを、特にお願ひしておきます。

に、メモランダムが来たからと、うそとでもあるが、われくへはメモランダムによつて政治を行はべきではなくて、日本の実情に即して、また日本の大部分の人々の要望に即した政治を行わなければならぬのであつて、われくへは、やはり正しいことは堂々と、メモランダムいかんにかかわらず、国会の権威においてこれを決定して行くといふ習慣をつけなければいかぬと思うのです。そういう実情にあるときに、生麻を、麻薬になる部分だけについてどう

藥をとります大麻インド大麻というよ
うなものは、国際的に麻薬ときまつて
おりまして、これは取締りをしなけれ
ばならない義務を持つております。た
だ日本にあります大麻がそれに該當
するかしないかということが、これま
でわからなかつたわけであります。そ
れがたま／＼調査の結果、これが当然
該當するということになつた關係で、
これは麻薬の原料、藥物として取締り
を行わなければならぬ国際條件の關係
もあり、それを履行する義務を日本國
が負つております關係で、これは将来
とも取締るべきものと考えられます。
世界の各國を見ますと、やはり大麻を
そのまま禁止している國も多くあります
。フィリピンあるいは南鮮、日本
等は纏縫關係によりまして、大麻の栽培
を許可されておるわけであります。
もちろん、われくとしましても、十
分にこの大麻が纏縫資源として重要で
あることはわかつておりますので、纏
司令部の方に懇請いたしまして、麻の
資源として必要であります關係で、こ
の生産を認めてもらうことになりました
。現在五千町歩の範囲内で、かつ人
員も三万人と抑えられておるのであり
ます。実際問題としましては、三万人
以上でありますが、それは何人か一か
たまりでもつて一人の代表者を出しま
して、そして栽培させておると、いぢ
うな事情でやつておるわけであります
。

ここに「麻薬取締員は、麻薬に関する違法の捜索にあたり、厚生大臣の許可を受けて、この法律の規定に拘らず何人からも」などとある。これらは「麻薬を譲り受けた」という條項がありますが、「この法律の規定に拘らず何人からも」ということは、どういうことなんですか。それから「譲り受けた」といふのは、有償ですか、無償ですか。そこには、どういうことなんですか。それから「譲り受けた」という点をもう一つお伺いいたします。

○里見説明員 この五十三條の譲り受けは、有償無償を問わず、とにかく誰にでも譲り受けるのであります。これは犯罪検査の上におきまして、証拠物件として麻薬を得なければならぬという必要がある場合があります。そういう場合のためにこういう規定を設けておりります。しかしながらこの條項の運用いふんによつては、逆に犯罪を誘致するようなおそれがありますので、実際に犯罪検査を行うといふ見通しがついたときにのみ、厚生大臣の許可を受け、麻薬を譲り受けさせる。そういうなことにしているわけです。たとえば売主者、ブローカー等を捜する場合に、麻薬取締員が買手になして、麻薬を譲り受けさせる。そういうなことを犯罪検査をする。そういうなふうなときに、この條項の規定によつて薬を譲り受けた。そういうことに使われますか。

○刈田委員 今おつしやつた例はわるのですけれども、そうすると有償の場合もあり、無償の場合もありといふのは、どういう場合が有償で、どういう場合が無償かという明確な規定がりますか。

○里見説明委員 これは買う相手方

向うで十万円なら十万円、五万円なら五万円で買おうという約束ができた場合に、それを買つたならば、有償であります。ただそれをもらつ場合もありますので、これはそのときの取締りの関係によつて、有償、無償がさまるいうのは、主として麻薬の違反者から買うので、犯罪の検査のためにこの條項をつくつたわけでありまして、大体買ふのが、何人からも買おうという「何人」ということだらうと想ひます。これは相手が、何人からも買おうといふ場合によつて、有償、無償がさまることだらうと想ひます。これが相手が、何人からも買おうといふ場合によつて、有償、無償がさまることが対象になつてゐるわけであります。

○丸山委員 麻薬取締官が麻薬を譲り受けるとか、いろいろなことがあるのです。でありますから、麻薬取締官が麻薬に間にする割合をやつたとか、その他の犯罪を犯したという問題が実際に起つております。そういうような場合には、これを取締るのに、何か特別な罰則がござりますか。

○黒見説明員 これは当然麻薬取締法の適用を受けるのであります。

この五十三條によりまして、特別に厚生大臣から許可を得ない限りは、この薬取締法の適用を受けて、一般人との立場にあると解釈されます。普通の罰則を全部適用されます。この五十二條につきましては、厚生大臣の特別の許可を受けて、この法律の規定にかかるとができるわけでありますが、これによらず、たれからも買える、譲り受けることができるわけですが、これは実際問題としては、この取締員から厚生大臣に許可の申請書が参ります。うしてその許可の申請書にどういふ事情であるということを述べておりますが、それを十二分に審議した上で許

を貰えて、それによつて買うわけであ
りまして、それ以外に麻薬を譲り受け
た場合は、一般人と同じような取締り
を受けるのであります。

○丸山委員 糜薬取締官の地位を利用して、糜薬に関する犯罪をやるのですから、特別な罰則があつてもしかるべきではないかと私どもは思います。そう考えになりますせんか。

○異見説明員 これは一般人の麻薬取締り違反のほかに、業務上に関する違反があれば、刑法上の問題が加わるのだと思います。

○○見説明員　この五十三條の概要の
御答弁で、私はどうも法律のことは
よくわからないせいですか、はつきり
しないのですが、つまりそのときの契
約によって、そのときの約束の仕方に
よつて無償になつたり有償になつたり
するような、そういう法律の犯し方と
いうものはあるのですか。そういう点
が私が私は不確かなんですが。

議り受けは、金銭問題には一切関係なしに実はつくつたわけあります。これは犯罪捜査のためにつくつた規定でありますまして、一般的の麻薬の譲り受け譲り渡しの場合と違うわけです。

犯罪捜査の上にこれを証拠品とする必要があつた場合に、これを入手する必要上こういう規定をつくつたわけありますて、これが有効であろうと、あるいは無効であろうと、そういうことに関係なしにこの規定をつくつたのであります。

ときに実際にその人がお金を拂えばそのままでもつて、もうお金を使はないと、そういうことなんですか。それとしてはまことにおかしいと思うのですが。

○里見説明員 その通りであります。彼らへで買うということになつて、相手方にその金を渡せば、それを渡してしまふわけであります。何千円でも何万円でも買うという約束によつて向うに渡せば、その金で買ったことになります。それからあるいはもうちょっとあるわけであります。たとえば見本としてもらうことがあるのです。こういう大量の阿片を持つておる。それでこの次に持つて来るから、これだけ先に見本として渡してゆくそういう場合はもらえるわけであります。それからあるいはこの次に一万円持つて來いと言われたとき、一万円で買ひ受け、それを相手が持つておるのを、この麻薬取締法によつてこれを検挙するといふことも当然あるわけであります。

○刈田委員 どうも私は常識としてそういうことは何ともおかしいと思うのです。というのは、どうせ相手はそういう犯罪を犯した人なんですから、だからそういう場合には、有償といふものじゃないかと思うのですけれども、さつきの場合のようであれば、いずれ無償とか、そういうことが法律に書いてあれば、適用はもつと別な場合にある

處罰できるのだから、問題にならないと思うのですが、もつと別なことをこ^レは言うのじやないでしようか。

○里見説明員 この麻薬の犯罪検査は、非常に困難がありまして、そういうようなこともやつて、ようやく見つけ得るという規定を——実はこの規定はアメリカでやつておりますので、それを手本としてやつたような関係であります。が、今までこういうことはやつたことはないですねけれども、なかく、麻薬の犯罪といふものの検挙はむずかしいものですから、そういうようなプローカーやなんか主としてやつておるものですから、それを相手として麻薬違反を検挙するというために、この麻薬の譲り受けをここで規定したわけであります。でありますから、やはりそこで金錢問題も出て来るわけです。有償であるということと無償であるということが、その事態によつていろいろまたかわつて来るわけでありまして、ただその麻薬をもらつたいからというのでは、なかく見つからない。それから実際にこの犯罪が行わられるということの見通しをつけたものでなかつたならば、こういう許可をいたしませんので、そういうものは、しかしながら証拠品として得る必要がどうしてもある場合に、こういうような規定によつて麻薬を譲り受けます。そういうことになつたわけであります。

○青柳委員長代理 中し上げます。先ほど前田委員から御要求のありました農林当局は、本日は出席しかねるといふことあります。御承知おき願います。

この法案に関する質疑は本日はこの程度にしていただきたいと存じます。

○青柳委員長代理 次に小委員及び小委員長選任に関する件を議題といたします。前会、大石委員より、医療制度に関する小委員会設置についての動議が提出されまして、小委員会を設置することと相なりました。小委員の選任は委員長に御一任願つたのでありまするが、この際医療制度に関する小委員及び小委員長を私から指名するに御異議ありませんか。

「異議なし」と呼ぶ者あり

○青柳委員長代理 御異議なしと認めます。御指名いたします。

今泉 貞雄君 高橋 等君 松永 佛骨君 岡 良一君 渡部 義通君 大石 武一君 丸山 直友君 金塚 孝君 金子與重郎君

を医療制度に関する小委員に、小委員長には大石武一君を指名いたします。

〔青柳委員長代理退席 大石委員長代理就席〕

改正する法律案を議題といたします。
○青柳委員 簡単に二点ほど承りたい
と思います。その後の厚生年金の積立
金の積立状況並びにその利子の現状に
ついてお尋ねいたしたいと存じます。
○安田政府委員 第一点の積立金の状
況でございますが、一月末で百八十一
億でございます。大体三月末になります
して百九十三、四億になるかと思つて
おります。なお利子は昨年の十月から
従来三分五厘でございましたのが四分
になつて来ております。
○青柳委員 厚生年金の積立金の利用
に関しましては、第五回国会におきまし
て、厚生年金法の一部改正の際に、本
委員会におきまして強い希望條件を付
しまして、この積立金の利用に関しま
しては、この金が労働者から集つたも
のでありますから、この金を出した
ところのこの保険料を支拂つておる勤
労者の福祉施設のために、從前使われ
ておりましたような状況に返すべくで
ある、しかも利子が非常に低い、これ
も上べきであるという希望條件を付
したのであります。その後、これらの
問題につき、政府御当局もいろいろ関
係方面と御折衝相なつたと思ひます
が、その状況をお知らせ願いたいと存
じます。
○安田政府委員 御説の通りでござい
まして、衆議院の方の御意向も十分私
ども了承いたしておるのでございま
す。その後いろいろ折衝いたしており
ますけれども、いまだに解決がつかな
いという状況でございます。しかしな
がら当時の状況から考えますと、いろ

て来ておりますので、私どもは早急にこれを解決するよう現在努力いたしておりますが、あるいはうまく行くのではないかというような状況になつております。しかしかかつて一に関係方面的の意向にあるわけであります。

それから利子の点につきましても、これは非常に安いのでございまして、三分五厘を昨年十月から四分にいたし四分五厘になります。

○青柳委員 ただいま局長の御発言の中に、その後條件がよくなつたというお話をあつたのですか、ちょっと耳寄りだと思うので、どういう点がよくなつたかにつきまして、お話を願いたいと思います。

○安田政府委員 国内的にもいろいろ資金の問題、あるいは大蔵省との関係につきまして難点があつたのでございましたが、そういうような点が大体解消いたしました。こういうことで、ざいま

○青柳委員 この厚生年金の積立金は、すでに預金部を通じまして公共団体に渡りまして、そちらの方面でおも

に使われておると思ひます、御当局の御見通しでは、この積立金を今後勞者の福祉施設のために使うといふ

ことがありますか、その量の見通しについてお尋ねいたしたいと思います。

○安田政府委員 まだはつきりそこまできまつておりませんけれども、大体積立金の一割程度、従いまして、まあ

二十億をマキタマムといたしまして、十億ないし二十億くらいを労働者の方の施設にまわしたい、こういうようになります。しかしあかかつて一に関係方面的の意向にあるわけであります。

それで、今せつかく努力いたしております。

○青柳委員 他にもこういう積立金の制度がございますが、他の制度も厚生年金の積立金と、同時にあつたかどうか存じませんが、関係方面的の指示によ

りまして、この利用方法がかわつたと思ふのであります、一連の他の積立金のその後の運命について、御承知お

きであるならば、それをお聞きいたし

○安田政府委員 ほかの方は郵便年金と、それから簡易保険の関係の積立金でございます。これはちょっと違います。

○青柳委員 私は先ほど申し上げま

したが、第五回国会におきまして、当委員会の強い意向といたしまして、御當

局にも意見をまとめて申し出たのであ

りますが、この点どうですか。

○安田政府委員 一度失業いたしまして

局にお通算いたしまして、ど

うな方法をとるべきである。こう存じま

りますが、その利子の値上げについて、いろ／＼

○青柳委員 脱退手当金と言われてお

りますが、それは一定の率になつて返

還されるのか。あるいは全額渡される

のか。その点を伺います。

○安田政府委員 今後の計画についてはど

うことになつておりますが、この千

分の二十六は、全部本人の負担になる

のでありますか。またこうふうな

該当者は何人くらいあるか。お伺いし

たいと思います。

○安田政府委員 前段につきまして

は、本人の全額負担になります。あと

のではないかということをございま

す。

○青柳委員 今、御承知の通り、非常

に窮屈の中から積立てているわけです

が、これは相当積立てておつた人が失

業するような場合、そういう人が非常

に多いわけですが、そういう場合、ほ

とんどこれらの人たちは、この年金の

積立てをするということが不可能にな

つて来るのぢやないか。こういうこ

とになるのか、お聞きしたいのです。

○安田政府委員 失業いたしまして

金をもらうことになります。

○青柳委員 五年以上勤めましたなら、脱退手当

金をもららう。

すべての者に勤めただけ

るわけあります。

○大石委員長代理 次は渡部委員。

と、十年以上掛金をした者について

は、仕事をやめても、希望者は掛金を

ます。

○青柳委員 ただいま失業者は復職し

ます。

○大石委員 ただいま失業者は復職し

ます。

○青柳委員 ただいま失業者は

後この法律が実施されることによつて、解消状態になるような人が非常に多いと考えられるわけですが、そういうに、その方向といふことが非常に重要なところが具体的に用いられる場合、

るというふういう福祉施設といふようなものになりますから、その点もひとつ見通しとしてお聞きいたしたいと思いま

す。

○安田政府委員 御質問の中の、この法律が施行されるようになりますと解消状態になる人がふえるといふ意味が、ちよつとわかりかねるのであります。どういうようなことでございま

すが、どういうようなことですか。

○遠藤委員 つまり失業等によつて失業者が非常に多くなる。先ほど申し上げたように、もはやその人たちが樹金をかけることができなくなるというよ

うな場合には、この契約から抜けなければならぬ人が非常に多くなるということを言つておるわけですが……

○安田政府委員 この法律で二点改正されるところがあるのでござります。第一段の方はこの法律が施行されましたから特にかわるといふのではなくて、任意継続をいたしますのは、十年以上との資格期間がないとできないのであります。ところがちよつと施行されましてから今度で、鉱山なんかの加算を入れますと十年間たちますのですから、十年目にこの法律を放つておきますと、高い料率でかけられる。その料率を安くしようというのが第一段でございますから、そういう一般的の身分関係には、今度の法案においては変更はないのではないかと思つておるのですがあります。その点多少誤解

と申し上げます。

○遠藤委員 それでは私の質問は、もう少し調べまして、次の機会に続行します。でありますから、本日はこの程度にいたして散会いたします。次会は明日午前十時より開会の予定にいたしております。

午後二時五十四分散会